

平成29年第14回教育委員会定例会議事録

招集日時 平成29年10月25日(水曜日) 午前9時開会/午前9時40分閉会
招集場所 加賀市民会館2階 第7会議室
教育長 山下修平
出席委員 篠原隆一、山下裕嗣、疎幹子、佐野明子
会議列席者 向出次長兼学校指導課長、山本教育庶務課長、崎田生涯学習課長、鳶崎文化財保護課長、
北口文化財保護課参事、前野中央図書館長、谷口山中図書館長、奥村マラソン開催推進室長、
渡部教育庶務課長補佐

山下教育長 平成29年第14回教育委員会定例会開会宣言

挨拶

ここ2、3日急に寒くなってまいりました。こんなふうにして急に寒くなると、また体調を壊したりしますけれども、皆さんどうか健康に留意をさせていただきたいなと思います。先週の日曜日は衆議院選挙がありまして、そこへもってきて台風21号が接近ということで、対策本部会議も何回か開かれて、私達も夜中に召集されまして、結局朝5時過ぎに家に帰るということで、あの日はほとんど寝ていないような状況でしたが、幸いに決壊一歩手前で水位が下がっていきまして、大事にはなりませんでしたが、昨日の新聞発表によりますと、避難場所7カ所で234人が避難したと。特に東和中学校、分校小学校、要するに東和地区、動橋地区の避難が一番多かったように思います。菅谷の方では瞬間最大風速が38メートルというようなこともありましたし、やはり予想以上の風と雨がきたかなということも思います。今度また週末に22号がくるんじゃないかという予報も出ておりますので、気を付けていかなければいけないなと思っております。市関係としましては、10月30日に市議会の臨時会、全員協議会が開かれる予定となっております。そこで新しい議長、副議長が選任され、委員会の分担もされて、いよいよ宮元市長第2期がスタートするという事になっております。それから今日は午後はまだ加南地区の教委連の大会が夜までずっと続きますが、よろしく願いいたします。

そしてこれはさっき聞いた嬉しい話なんですが、今日の朝、めざましテレビで加賀市の新幹線のPR動画がご当地PR動画でグランプリをとり、日本一になったということで紹介されていたということで、いいことで日本一になるのは大変めでたいことです。また見えていないという方がいましたら、非常に素晴らしい出来でありますので、どうかPR動画を見てみてください。

それでは議事の方に入っていきたいと思っております。本日は審議事項はございません。報告事項とその他ということで、報告第54号、小中学校の国際教育交流事業について向出次長お願いいたします。

- 報告第54号 小中学校の国際教育交流事業について
向出次長 資料に基づき説明

山下教育長

少し補足しますと、1番の嘉義大学付属小学校へ11月1日に出発するんですが、昨日、親子集まったの最終説明会と、この小学生29名全員が係分担をしてのプレゼンの発表会を行いました。堂々と立派に加賀市のことを紹介してくれていたなと思いました。若干まだちょっとろ覚えの子もおりますが、ここ1週間でそれはバッチリやってくれると思っております。これを見ますと11月1日に台湾へ行き、そして11月6日からはシンガポールの中学生在が来て、11月10日からはロボレーブの国際大会ということで、11月のこの10日間は大変国際色豊かな感じで、各国の子ども達が来たり、行ったりでいろんな行事が行われます。この2017のロボレーブ大会はインドが初参加で、国内外全部合わせますと400名を超す参加で、過去最大規模であります。経産省、総務省、文科省、それから手塚プロダクションの後援をいただいて、各省のお偉方も開会式に参加をしてくれるということで、これも立派な大会になってきたなということを感じております。これについてご意見、ご質問ございませんか。10日は練習会、11日は開会式と予選会をして、12日には決勝をして閉会式という予定になっておりますので、皆さんも是非ロボレーブ国際大会の11日か12日あたりを見ていただけたら有り難いというふうに思っておりますので、よろしく願いいたします。

疎委員

すみません、何時から何時までになるんですか。

山下教育長

11日は10時から開会式です。それから15時過ぎくらいまで予選をずっとやりまして、12日は決勝は11時半か12時くらいからになると思います。閉会式は15時半からになります。そういう予定になっておりますので、どこで見えていただいてもいいかと思っておりますのでお願いいたします。他、ございませんか。それでは次、報告第55号、洋遊会スクールコンサートの開催結果について崎田課長お願いいたします。

● 報告第55号 洋遊会スクールコンサートの開催結果について

崎田課長 資料に基づき説明

山下教育長

これも少し補足をさせていただきます。加賀市ではスクールコンサートを毎年やりまして、去年まで3年間OEKが各中学校を2校ずつ回って一巡し終わりました。そこで今年からは雅楽を鑑賞していくと。まったく違う分野でありますけど、雅楽は音楽の教科書にも紹介されておりますので、子ども達は音楽の授業である程度勉強するんですけど、実際にこういうコンサートを聴くことはまずないですし、そこに写真がありますけど、本格的な舞台を設置していただいて、そしてワークショップまで開催をしていただいて、子ども達が前へ出てきて、いろんな楽器に触れて、本当に有意義な時間を持たせていただきました。山下教育委員さんに雅楽の説明等をしていただきながら、大変わかりやすく、そして本当に子ども達には貴重な時間を過ごしてもらいました。まず子ども達もこういう場面は初めての体験ということで、大変興味深く見ていたなというのが印象に残っております。これについてご意見、ご質問ございませんか。山下委員何かございますか。

山下委員

はい、ご縁があってお話をしたら、是非やってみたいというお話をいただきまして、実

現させていただきました。音楽の教科書にある越天楽という曲は聴くことがあっても、陵王という舞、これはまず見ることはないであろうということで、それを中心に選んだわけですが、せっかくするのなら舞台装置とかビジュアル的にも記憶に残るもの、感動できるものというかたちで。中学生でワークショップがどれくらい賑やかかと思ったら、たくさん子ども達が出てきてよかったなと思います。ただ体育館に椅子を使わずに座ってご覧いただく想定をしておりましたが、双方ともそれでは1時間以上もたないということで椅子にしましたので、特に錦城中学校の後方の方が見づらかったのも、それだけちょっと心残りで、また来年以降の対策について検討したいと思います。ありがとうございました。

山下教育長

ありがとうございました。他、ございませんか。それでは次にまいります。報告第56号、市民文化講演会の開催結果について崎田課長お願いいたします。

- 報告第56号 市民文化講演会の開催結果について
崎田課長 資料に基づき説明

山下教育長

今年度行われました2回の市民文化講演会の報告でありましたが、1回目は8月21日の河野安通志氏に関連した講演会、パネルディスカッションが行われました。3部構成で中村教授のお話があつて、山田久志さんの講演があり、パネルディスカッションがあつたということで、盛りだくさんだったんですが、山田久志さんの講演が非常に面白くて、もう少し聞きたかったという声も多かったように思われます。それから2回目は9月24日の本川達雄先生にきていただきましたが、実は本川達雄先生のお父さん、本川弘一科学奨励賞の授与式も講演会に先立って行われました。本川達雄先生から大変なご寄付をいただいて、子ども達の科学作品展から選ばれた優秀な作品に対して科学奨励賞を授与するという会も行われました。そしてその後講演会をしていただいたということであります。これについて何かご意見、ご質問ございませんか。

例年こんなふうにして市民文化講演会を2回行っております。今年は2回とも非常に好評だったかなと思います。来年もまた違った分野での講演等もやっていくかと思えます。また良い方がおられましたらご紹介をしていただければというふうに思えます。それでは次にまいります。報告第57号、本川達雄先生出前授業の実施結果について崎田課長お願いいたします。

- 報告第57号 本川達雄先生出前授業の実施結果について
崎田課長 資料に基づき説明

山下教育長

本川達雄先生におかれましては24日に講演会を行い、そして25日、26日の2日間で6つの小学校をまわっていただいて、出前授業をしていただきました。昨年もこの出前授業をしていただいたんですが、非常に好評で是非続けてほしいという声がありまして、今年もさせていただきました。小学校5年生の国語の教科書に載っている「生きものは円柱形」という題目で、本川先生の得意分野の授業をしていただきました。たくさんの小

道具があって、子どもの答えに応じていろんな小道具が出てくるとか、そして得意の歌も2曲ほど披露していただきながら大変面白い授業をしていただきました。本川先生は子ども達にいろんな質問をするんですけど、子ども達が答える、それはなんでだと聞く、また答えると1回で終わらないんです。5、6回つつこんで質問をして、子ども達は考えながらまた元に戻ったりするんですけど、いわゆる今自分で物事を考えて発表することに困るような授業をしていただきました。先生方も非常に参考になる授業かなと思います。この件について何かご意見、ご質問ございませんか。これは大変好評なので、できれば来年以降もまた続けていきたいというふうに思っております。教科書に載っているという関係で主に5年生の子ども達に聞いてもらっています。特にございませんか。それでは本日の報告事項はこれで終わりです。その他に入っていきたいと思っております。加賀市教育振興基本計画の見直しの審議状況について山本課長お願いいたします。

- 加賀市教育振興基本計画の見直しの審議状況について

山本課長 資料に基づき説明

山下教育長

ただいま教育振興基本計画の見直しの審議状況についての説明がありましたが、当初はこの会を計4回で終えようという予定でありました。ですが、2回目の会議で事前に膨大な資料を各委員の皆様にお分けして、大変な資料だったのであまり見られないかなと思ったんですが、さすが各分野の専門の方でありまして、大変細かいところまでチェックをしていただいて、そして建設的な意見をたくさんいただきました。時間が足りないような状況で、これではとても4回で終えられないということで、もう1回回数を増やすことになりました。それで11月、12月にやることになりました。今の説明もありましたが、大変有り難いと思います。こんなに真剣に見ていただいて、いろんなご意見、それも建設的なご意見をたくさんいただいたというふうに思っております。5年前にこの計画を作ったんですけど、この5年間でいろんな社会状況や環境状況が変化をしておりますので、見直す部分がかなりあったということで、これからあとの5年に向けての見直し案ということで会議を進めていきます。これについて何かご意見、ご質問ございませんか。なければ第3回、第4回を11月、12月におこなって、最終的には2月上旬に完成し、教育委員会への答申を3月にしていただいて、そこで決定をしていくという運びにしたいと思っております。よろしく願いいたします。それでは次にその他のその他で事務局、崎田課長お願いいたします。

- 家庭教育支援事業について

崎田課長 資料に基づき説明

山下教育長

今、家庭教育支援事業について3つの講演会のお知らせがありました。この中で11月15日の弁当の日というのは、加賀市では以前から山代中学校が弁当の日というのを年間2回設けています。自分で弁当を作ってそれを食べるというような、弁当の日というのがこれでもう私が校長をしておりました以前からですから、かなり長い間続いている

と思います。こういうことを提唱した方の講演会が行われるということです。3つの講演会できましたらまたお願いいたします。これについてご意見、ご質問ございませんか。よろしいですか。それでは他、ございませんか。ないようでしたら次回の教育委員会の定例会について山本課長お願いいたします。

- 会議日程について

山本課長説明

山下教育長

それでは11月21日火曜日の9時からということで予定をさせていただきます。今日は午後の部もありまして、夜までかかると思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。以上をもちまして、第14回教育委員会定例会を閉会いたします。ご苦労様でした。

以上、会議の顛末を記載し、会議録を作成する。